

## NOTICE.

*Des congrégations en général; leur établissement,  
leurs avantages.*

**L**ES congrégations doivent leur naissance au zèle et à la piété d'un jeune religieux de la Compagnie de Jésus (le Père Léon), qui enseignait à Rome l'an 1563. Convaincu de cette vérité, d'après tous les Docteurs et les Saints Pères, que la protection de la Sainte-Vierge est un moyen très-efficace pour conserver l'innocence et devenir un parfait chrétien, il assemblait de temps en temps les plus fervens de ses disciples, pour leur recommander la dévotion à la Sainte-Vierge, et leur apprendre à mériter sa protection. On récitait des prières en commun, on faisait des lectures édifiantes, on se proposait d'honorer la Sainte-Vierge par l'imitation de ses vertus, et par la fréquentation des sacremens. Voilà l'origine et le but de ces sociétés appelées congrégations de Notre-Dame, qui se répandirent en peu de temps dans toutes les maisons de la Compagnie de Jésus. Elles ont compté parmi leurs membres des rois, des empereurs, des papes, un très-grand nombre d'évêques et une foule de personnes illustres par leur rang, leurs talens et leurs mérites.